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combat readiness of aircraft parts. Consider the role of tow-boats aircraft in the General system of preparatory funds 
aviation complex allowing for the use of aircraft tugs in different weather conditions. Analysis of the results of studies 
of domestic and foreign scientists and formulates the main directions of increase of efficiency of use of tow-boats 
aircraft. The design of airfield towing system equipped starting device. The method of regulation of the initial speed of 
movement of aircraft. Sound economic performance of the device. Describes the technique of realization of process of 
the towing aircraft, using a towing equipped starting device. The methodology to assess the effectiveness of the use of 
the brake pads to increase traction capabilities of the aerodrome wheeled actors ractors.
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В статье описываются результаты исследований диэлектрических магнитных и структурных свойств 
пленок с мультиферроидными свойствами. В работе исследованы два способа формирования мультиферро-
идных сред – на основе многослойных структур, содержащих пленки сегнетоэлектриков и ферромагнетиков, 
а также введением в сегнетоэлектрик магнитных элементов в концентрациях, достаточных для возникнове-
ния у последнего магнитных свойств. Наиболее перспективными материалами для создания многослойных 
структур феррит – сегнетоэлектрик являются сегнетоэлектрики на основе перовскитов, в частности твердые 
растворы титаната бария-стронция BaxSr1-xTiO3 (BSTO), а также ферриты из железоиттриевого граната 
Y3Fe5O12 (YIG) и галлий-гадолиниевого граната (GGG). В статье экспериментально показано, что связь 
между электрической и магнитной подсистемами (магнитоэлектрический эффект) дает возможность изме-
нять диэлектрические свойства с помощью магнитного поля для слоистых структур Cu-Cr/BSTO/YIG/GGG.
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The paper describes the results of studies of the dielectric, magnetic and structural properties of the multiferroic 
films. We have investigated two ways of forming multiferroic media –first of them based on multilayer film structures 
containing ferroelectric and ferromagnetic films and the second by the introduction of the magnetic elements in 
ferroelectric films in concentrations sufficient to cause magnetic properties. The most promising material for multilayer 
ferrite-ferroelectric are ferroelectrics based on perovskite solid solutions in particular barium strontium titanate 
BaxSr1-xTiO3 (BSTO), and ferrites of iron garnet Y3Fe5O12 (YIG). This article has been shown experimentally that 
the relationship between electric and magnetic subsystems (magnetoelectric effect) allows to modify the dielectric 
properties by the magnetic field in layered structures Cu-Cr/BSTO/YIG/GGG.
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В статье рассматривается вопрос моделирования потерь в стали двигателя переменного тока с учетом 
динамических процессов при работе регулируемого электропривода. Предложен подход к описанию данных 
потерь, основанный на определении частоты перемагничивания магнитопровода, исходя из изменения угло-
вой скорости вектора потокосцепления относительно угловой скорости движения магнитопровода. Получе-
но математическое описание мощности потерь в стали, учитывающее мгновенные значения составляющих 
вектора напряжения, подводимого к двигателю, а также текущее значение переменных состояния двигателя. 
Приведены результаты вычислительных экспериментов, подтверждающих качественное соответствие ре-
зультатов моделирования известным результатам физических экспериментов. Полученное математическое 
описание может быть полезно как в системах энергооптимального управления электроприводом, так и при 
настройке параметров управляющих преобразователей, в частности, при выборе частоты коммутации полу-
проводниковых ключей.


